

ÉDITION DU
27 NOVEMBRE 2025

AUJOURD'HUI

8h30 à 12h

- ▼ **Panel politique avec les chefs des partis d'opposition**
- ▼ **Rapports des comités**
- ▼ **Allocution de Janie C. Béïque, présidente et cheffe de la direction du Fonds de solidarité FTQ**
- ▼ **Allocution d'Olivier Carrière, nouveau secrétaire général**
- ▼ **Allocution de Magali Picard, présidente de la FTQ**
- ▼ **Intervention des groupes en conflit**

12h

- ▼ **Manifestation contre les attaques de la CAQ**

14h à 16h

- ▼ **Disposition des résolutions non traitées**
- ▼ **Élections, nomination et assermentation des membres du Bureau de la FTQ**

Fédération
des travailleurs
et travailleuses
du Québec

FTQ

LUNDI

24

MARDI

25

MERCREDI

26

JEUDI

27

AU JOUR LE JOUR

Un mouvement uni



SIMON CLARK

Hier matin, en arrivant en plénière, la présidente Magali Picard a eu droit à une surprise à la hauteur de ce qu'elle venait d'accomplir en commission parlementaire sur le projet de loi n°3. Inspirés par sa force et sa détermination, les membres ont spontanément formé une haie d'honneur pour l'accueillir. Un geste simple, mais chargé d'émotion, qui a fait vibrer toute la salle. Dans l'adversité, on a senti un souffle puissant de solidarité. Par ce geste, le message envoyé est limpide : les congressistes sont derrière leur présidente !

Rappelons que Magali Picard est

sortie de cette commission parlementaire la tête haute. Face au ministre du Travail, elle a porté la voix du mouvement syndical avec efficacité, aplomb et fierté et a exprimé la colère légitime de nos membres, sans détour. La centrale rejette fermement ce projet de loi qui s'attaque à nos droits collectifs.

Ni étrangers ni temporaires

C'est à l'unanimité que les personnes déléguées au Congrès ont adopté la déclaration de politique sur le travail migrant. L'énoncé préconise d'assurer la liberté au travail, peu importe le statut migratoire. Ainsi, le Congrès s'est prononcé contre les permis de travail fermés, contre les frais exigés aux travailleurs et travailleuses lors du recrutement, pour la création d'une agence publique de recrutement afin d'éviter les abus ainsi que pour l'accès à la syndicalisation dans le secteur agricole.

La FTQ réclame de privilégier l'immigration permanente plutôt que temporaire, et de permettre aux travailleuses et travailleurs menacés d'expulsion d'accéder à la résidence permanente. Les personnes déléguées ont réclamé une francisation accessible pendant les heures et sur les lieux de travail et que l'échec de l'atteinte d'un niveau de français ne devienne pas un prétexte pour l'expulsion de quiconque.



SIMON CLARK

Merci, Denis !

Les congressistes ont rendu hommage à Denis Bolduc, secrétaire général de la FTQ depuis 2019. Parmi les nombreuses qualités qui ont été soulignées, on compte sa soif de justice sociale et de solidarité, de même que son immense dévouement envers les membres. Homme de cœur, sensible, il a marqué le parcours d'un grand nombre de syndicalistes.

Au fil de ses années d'implication militante, il a été de toutes les batailles, toujours porté par cette même flamme qui l'anime. Il est reconnu comme un allié indéfectible, à l'écoute, sincère dans son approche avec les gens. C'est une force tranquille de notre mouvement.

Leader naturel, Denis a fait preuve de résistance et de persévérance dans les conflits de travail les plus longs et les plus difficiles. Sa contribution a marqué la grande famille de la FTQ, au sein de laquelle il aura toujours sa place. Bonne retraite, Denis !

SIMON CLARK



Rapport des finances de la FTQ

La FTQ se trouve dans une bien meilleure situation qu'auparavant à la suite de la décision prise en Congrès d'augmenter les cotisations. Nous pourrons ainsi continuer d'offrir les mêmes services aux affiliés et d'assurer la même présence dans les débats publics que pour les années antérieures. L'actualité politique commande une vigilance quotidienne, alors que le projet de loi n° 3 plane comme une menace au-dessus du mouvement syndical.

Pour consulter les états financiers de la centrale : ftq.qc.ca/rapports-financiers-2025.



SIMON CLARK



PHOTOS SIMON CLARK

Vice-présidentes représentant les femmes à la FTQ

Les personnes déléguées s'identifiant comme femme ou non binaire présentes au caucus Femmes et Égalité de genre ont élu Nadia Aristyl (SCFP), Maryève Boyer (SEPB-Québec) et Nathalie Lapointe (Unifor) pour occuper les postes de vice-présidentes représentant les femmes de la FTQ. Il s'agit d'un renouvellement de mandat pour les trois militantes. Guylaine Therrien (SQEES-FTQ) a été élue au poste de substitut. Félicitations !

ALLOCUTION DU CTC

« Quand nous nous unissons, on peut tout accomplir ! »

La vice-présidente exécutive du CTC, Siobhán Vipond, a livré un discours fort et en français. Elle a tenu à souligner que nous vivons une période difficile où certains politiciens, par mimétisme ou simple opportunisme politique, tentent de nous diviser. C'est au monde syndical de montrer la voie et de favoriser la solidarité. Elle s'est aussi attaquée à l'article 107 du *Code du travail* qui impose des lois de retour au travail au lieu de respecter la négociation. « *Les meilleures ententes se gagnent à la table de négociation* », a conclu la syndicaliste.





SIMON CLARK

Un nouveau duo à la tête de la FTQ

C'est aujourd'hui que seront assermentés, Magali Picard, pour un deuxième mandat à la présidence et Olivier Carrière, nouveau secrétaire général. Ensemble, ils forment un duo déterminé, enraciné dans les valeurs qui font vivre notre centrale.

Tour à tour, ce duo livrera des allocutions profondément humaines, rappelant ce qui les pousse à s'engager jour après jour : défendre nos droits, porter la voix des membres et bâtir un Québec plus juste et plus égalitaire.

Première bourse Johanne-Deschamps



SIMON CLARK

Johanne Deschamps a donné plus de trente ans au mouvement syndical. Elle a ouvert des chemins pour les femmes et a porté nos valeurs avec force. Elle nous a quittés trop tôt, mais elle nous laisse un héritage immense. La FTQ tenait à lui rendre hommage

avec la création d'une bourse pour souligner l'engagement exceptionnel d'une militante féministe.

La première lauréate est Jasmine Zarbatany, militante d'Unifor. Depuis plus de dix ans, Jasmine milite pour les droits des femmes, l'équité raciale et la justice sociale. Son engagement est constant, concret et profondément ancré sur le terrain. Félicitations, Jasmine !

Assermentation du nouveau Bureau de direction

C'est cet après-midi que se tiendra l'assermentation du Bureau de direction pour le prochain triennat, un geste qui rappelle que notre centrale repose sur la force de ses organisations affiliées. Le Bureau est composé des vice-présidents et vice-présidentes des syndicats affiliés, en plus des trois vice-présidentes représentant les femmes et du vice-président représentant les conseils régionaux.

Ensemble, le Bureau coordonne les interventions, règle les affaires politiques courantes, tisse des collaborations et forge les consensus essentiels à l'unité.

RÉSULTATS DU CONCOURS PHOTOS MILITANTES !



Le choix du jury est *La Sentinelle du port d'Anthony Latour* du SCFP-5959. Sa photo a été prise lors de la manifestation d'appui aux débardeurs du port de Québec alors en lock-out. On voit la réaction à la répression policière de ce jour-là.



Le choix du public est Assemblée générale SEUQAM 2024 de Michèle Gagnier du SEUQAM-1294 (SCFP). On assiste au processus d'adoption de la convention collective 2023-2031 de la section locale.

ON A VOTÉ

La troisième journée du Congrès a permis aux congressistes d'adopter 32 résolutions, dont 3 concernant les statuts de la FTQ.

Signes religieux

Les membres ont voté pour que la FTQ s'oppose à l'interdiction des signes religieux, notamment dans les réseaux de l'éducation et de la petite enfance, car il est démontré que ces signes n'exercent aucune influence sur la liberté de conscience des élèves.

Protéger le réseau public de la santé et des services sociaux

Les membres ont voté pour que la FTQ poursuive ses efforts pour contrer toute forme de

privatisation du réseau de la santé et des services sociaux et réclamer un réinvestissement dans nos services publics.

Implication syndicale des femmes et droits des femmes

Il a été résolu que la FTQ lance une campagne de reconnaissance et de valorisation de l'implication des femmes dans le syndicalisme pour briser l'isolement et encourager la relève. Il est également résolu que la FTQ organise une journée de réflexion sur les droits des femmes.

Conflit à Gaza

Les congressistes ont voté pour que la FTQ réaffirme sa demande d'un cessez-le-feu immédiat à Gaza, la protection des civils et

l'accès sans entrave à l'aide humanitaire et presse le gouvernement du Canada de soutenir une solution politique durable. Il est également résolu que la FTQ continue à mobiliser ses réseaux et ses affiliés pour appuyer les démarches et initiatives humanitaires reconnues sur le terrain.

Francisation et intégration des personnes immigrantes

Les congressistes ont voté pour que la FTQ appuie activement les programmes de francisation en collaboration avec ses syndicats affiliés et ses conseils régionaux, afin de promouvoir et de favoriser la solidarité syndicale auprès des membres issus de l'immigration.

Compressions à la CNESST

Les personnes déléguées ont voté pour que la FTQ condamne les compressions à la CNESST, car elles mettent en péril l'accès aux services pour les travailleuses et travailleurs accidentés ou malades. La FTQ exige un réinvestissement durable et massif dans les services de la CNESST et exige d'être consultée obligatoirement et formellement pour toute réforme touchant à la SST.

Pour plus d'informations sur l'état des résolutions ou pour retrouver l'ensemble de celles-ci, allez sur l'application MaFTQ.

GRAND RASSEMBLEMENT INTERSYNDICAL
→ PLACE DU CANADA, MT.
29 NOV. 2025
13 H 30

ENSEMBLE, ON BLOQUE LE RECUL
LES COMPRESSIONS BUDGÉTAIRES, LE VIRAGE À DROITE, LES ATTAQUES SYNDICALES, ÇA SUFFIT!

ftq.qc.ca/bloquons-le-recul

L'ENVERS DU DÉCOR



Tout au long du Congrès, l'équipe du personnel de soutien s'active du matin au soir et veille à ce que tout se déroule rondement.

AU JOUR LE JOUR

Bulletin quotidien d'information publié conjointement par le service des communications et le comité d'information de la FTQ pendant le 34^e Congrès.

565, boul. Crémazie Est, bureau 12100
Montréal (Québec) H2M 2W3

Téléphone: 514 383-8000
Télécopieur: 514 383-8000
ftq@ftq.qc.ca // ftq.qc.ca

Présidente: Magali Picard

Secrétaire général: Denis Bolduc

Responsable: David Francke-Robitaille

Collaboration: Clairandrée Cauchy, Élisabeth Cloutier, Sophie Desmarais, Lisa Djehahirdjian, Marie-Lise Drapeau-Bisson, Sébastien Goulet, Dave Parent, Catherine Veillette

Relecture: Catherine Veillette

Photos: Simon Clark, FTQ

Illustrations: Cabana Séguin

Graphisme: Anne Brissette

Tirage: 1200 copies

Dépôt légal à la Bibliothèque et Archives nationales du Québec (BAnQ)

ISSN 1195-9169

